













Communiqué de presse

Le 3 février 2025

The QA Company annonce une levée de fonds en Série A de 2,8 M€

Orchestrée par un consortium d'investisseurs ligériens et soutenue par Bpifrance, cette levée de fonds marque une étape clé pour la start-up stéphanoise. Forte de son expertise en intelligence artificielle, The QA Company développe une solution innovante qui permet aux organisations publiques et privées de transformer leurs données en connaissances exploitables grâce à des agents conversationnels intelligents et personnalisables.

Un soutien fort de partenaires locaux et nationaux

Ce tour de table stratégique comprend un investissement clé de 1 million d'euros par un consortium incluant Solent 2-2 (société d'investissement réunissant HEF, la famille de son fondateur et ses anciens salariés-actionnaires), UI Investissement (gestionnaire de SCR Métropoles Innovations), fonds soutenu par Saint-Etienne Métropole, et Crédit Agricole Loire Haute-Loire Capital innovation. Un soutien supplémentaire est apporté à ce premier volet par un réseau local d'investisseurs privés et de business Angels, notamment les membres du réseau SEBA 42 basé à Saint-Étienne.

<u>Bpifrance</u> apporte 1,8 million d'euros dans un second volet, affirmant sa confiance dans le potentiel et la vision de The QA Company.

"Ce soutien financier vient conforter notre ambition de transformer la manière dont les organisations interagissent avec l'information grâce à l'intelligence artificielle", déclare Dennis Diefenbach, PDG de The QA Company. "Les collaborations stratégiques avec les grandes institutions de l'Union Européenne témoignent de la confiance accordée à notre expertise et à notre capacité à répondre aux défis complexes de l'accès à l'information à grande échelle". En effet, la solution de The QA Company, déjà éprouvée auprès de ses clients historiques, est jugée complète, déployable en Europe, sécurisée et conforme aux règlements sur l'IA et sur le RGPD.

Cette levée de fonds s'inscrit dans une ambition plus large : bâtir un écosystème européen fort et souverain dans le domaine de l'IA et de la gestion des données. En participant à des projets stratégiques au niveau européen, The QA Company entend jouer un rôle clé dans l'adoption de l'intelligence artificielle pour renforcer l'accès à la connaissance et aux données en Europe.

The QA Company : l'IA Générative au service de la souveraineté européenne

Basée à Saint-Étienne, The QA Company est spécialisée dans l'intelligence artificielle générative. Son produit phare, QAnswer, permet aux organisations publiques et privées d'exploiter pleinement leurs

données et de transformer des informations complexes en des réponses claires grâce à des agents conversationnels intelligents et personnalisables. En alliant innovation, sécurité et conformité aux exigences européennes, The QA Company se positionne comme un acteur clé d'une intelligence artificielle responsable qui répond aux besoins croissants des organisations en matière d'IA.

Un avenir axé sur l'innovation et l'expansion

Avec cette levée de fonds, The QA Company prévoit de :

- Recruter de nouveaux talents pour renforcer son équipe et accompagner sa croissance rapide.
- Accélérer l'innovation, notamment en intégrant de nouvelles fonctionnalités associées à l'intelligence artificielle générative.
- Étendre sa présence sur les marchés européens, en répondant aux attentes croissantes en matière de souveraineté et de sécurité.

Un succès que The QA Company a bâti avec ses clients et partenaires

À cette occasion, Dennis Diefenbach, PDG de The QA Company, commente: "Je tiens à remercier nos clients et partenaires de longue date, dont la confiance et les retours ont été essentiels pour façonner QAnswer. Je remercie chaleureusement les équipes de la Commission européenne, notamment DG CONNECT, DG COMM, DG BUDG, DG MARE, DG IT et l'Office des publications de l'Union européenne, ainsi que le département informatique du Conseil de l'Union européenne. Leur collaboration a marqué chaque étape de notre parcours et nous leur en sommes reconnaissants. Enfin, j'adresse également mes remerciements à Rockwell Automation, ainsi qu'au Village by CA Loire Haute-Loire.

À propos de The QA Company:

The QA Company est une entreprise spécialisée dans l'Intelligence Artificielle Générative. Son produit, QAnswer, permet de converser, de déployer des chatbots et de créer des assistants intelligents qui interagissent avec les données. Basée à Saint-Étienne, The QA Company propose des solutions d'IA souveraines, sécurisées et adaptées aux besoins des organisations. Plus d'informations sur : https://www.qanswer.ai/

À propos de Solent 2-2 et HEF:

Solent 2-2 est une société d'investissement tripartite réunissant HEF, la famille du fondateur de HEF Jacques-Jean Caubet, et les anciens salariés-actionnaires de HEF.

Solent 2-2 s'engage et s'investit aux cotés de startups et PME innovantes pour les accompagner dans une croissance durable et inclure pleinement dirigeants et salariés dans le partage de la valeur créée.

Le groupe HEF: 70 ans d'expertise en ingénierie des matériaux de surface.

HEF est un expert reconnu mondialement de l'ingénierie des matériaux de surface autour de 3 domaines de compétence : tribologie, photonique et technologies de l'hydrogène.

Le groupe développe de nouveaux matériaux et procédés, pour répondre aux côtés de ses clients aux enjeux sociétaux dans les secteurs de la mobilité, la construction, les énergies décarbonées, la défense et le spatial ou encore le médical

L'engagement d'HEF dans la préservation de l'environnement se traduit concrètement par la mise en économie circulaire de ses procédés et une offre produits visant à remplacer des technologies polluantes.

HEF est ancré à Saint-Etienne, territoire d'innovation industrielle. Il exploite un modèle d'intégration verticale basée sur une forte intensité en R&D, mobilisant 8 à 10 % du CA, jusqu'à une industrialisation mondialisée : 80 % de l'activité réalisée à l'international.

Le groupe est pionnier en matière d'innovation sociale par son capital détenu aux deux tiers par ses salariés. Ceci procure au groupe une solidité financière propre à accompagner sa stratégie d'investissement à long terme et de croissance raisonnée.

Plus d'informations sur : https://hef.group/

À propos d'Ul Investissement :

Société indépendante et spécialiste du développement des entreprises, UI s'engage et s'investit, depuis plus de 50 ans, aux côtés de dirigeants de startups, PME et ETI pour faire émerger et développer des entreprises économiquement et durablement performantes.

UI Investissement gère plus d'1,5 milliard d'euros d'actifs et s'investit auprès de plus de 300 dirigeants dans des secteurs d'activité essentiels à la société comme la santé, l'agro-business ou l'industrie et les services. Le capital développement et transmission, cœur historique de l'activité d'UI représente plus de la moitié de l'actif sous gestion et permet de faire bénéficier plus de 50 entreprises de l'expertise opérationnelle et des outils méthodologiques développés par UI. En parallèle, les équipes et véhicules d'investissement dédiés à l'innovation et à la consolidation permettent d'accompagner les entreprises tout au long de leur cycle de vie et de contribuer au dynamisme économique des territoires.

UI s'appuie aujourd'hui sur 80 collaborateurs et, en complément de ses équipes de Paris, sur plus de 10 implantations régionales (Besançon, Clermont-Ferrand, Dijon, Lille, Limoges, Lyon, Nantes, Orléans, Reims, Rennes, Strasbourg...).

Contact presse: Laurent Maillard - 06 60 59 77 07 - laurent.maillard@ui-investissement.fr

Plus d'informations sur : www.ui-investissement.fr

À propos de Crédit Agricole Loire Haute-Loire Capital innovation :

Crédit Agricole Loire Haute-Loire Capital Innovation est une structure de prise de participation dans les sociétés innovantes du territoire, filiale de la Caisse Régionale de Crédit Agricole Loire Haute-Loire. Crédit Agricole Loire Haute Loire accompagne l'Innovation sur son territoire, grâce à sa Fondation, son fonds d'amorçage, son village by CA (pour accompagner le développement des start-up matures) et la mise en place de conventions de mécénat et de partenariat en faveur de l'accompagnement du savoir, de la connaissance et de la transmission. Plus d'informations sur : www.ca-loirehauteloire.fr

À propos de SEBA 42:

SEBA 42, fondé en mai 2023, est un réseau de business angels basé à Saint-Étienne, dédié à soutenir les start-ups d'Auvergne-Rhône-Alpes et de Saint-Étienne Métropole. Rassemblant des investisseurs auparavant indépendants, le collectif vise à offrir non seulement des capitaux, mais également un accompagnement stratégique en partageant expertise et réseau pour accélérer la réussite des jeunes entreprises locales. Contact: Contact@seba42.com

À propos de Bpifrance:

Bpifrance finance et accompagne les entreprises – à chaque étape de leur développement – en crédit, en garantie, en aide à l'innovation et en fonds propres. Ce faisant, Bpifrance agit en appui des politiques publiques conduites par l'Etat et les Régions.

Bpifrance les accompagne dans leurs projets de développement, de transition écologique et énergétique, d'innovation et à l'international.

Bpifrance assure aussi, au nom et pour le compte de l'Etat, les financements à l'export.

Bpifrance propose, en lien avec des cabinets de conseils et des organismes de formation reconnus, des solutions d'accompagnement adaptées aux start-up, TPE, PME et aux ETI.

Grâce à Bpifrance et ses 50 implantations régionales, les entrepreneurs bénéficient d'un interlocuteur proche et efficace pour les soutenir dans la croissance durable de leur activité. Plus d'information sur : www.Bpifrance.fr

Contact Presse:

Dennis Diefenbach – 06.19.09.54.19 – dennis.diefenbach@the-qa-company.com